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 temporal Dois dias depois das cheias, a água dos rios da Zona da Mata Sul começou a baixar, nesta 
terça-feira (30). Estado tem 15 municípios em estado de calamidade e 44 mil pessoas estão fora das casas 

Chuvas torrenciais castigam 
cidades pernambucanas

Foto: Divulgação

calamidade pública Cidades da Mata Sul atingidas pelo grande volume de águas pedem socorro ao governador do Estado de Pernambuco
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Revista Britânica publica editorial 
sobre a situação de Michel Temer

abalo Governo Temer foi pego de surpresa com as gravações dos empresários da empresa JBS

educação

Namoyr filia-
se à Rede de 
Marina Silva
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GG apoia projeto 
de assistência às 
mães
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Câmara de 
Itapissuma 
antecipa 13º
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Zé de Irmã Teca 
paga metade do 
13º Salário
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Título de Cidadão

caderno a

preocupação Michel Temer luta para ganhar tempo. O dia 06 de junho será decisivo para o seu futuro político

A revista britânica 
“The Economist” 

publicou, no último 
dia 25 um editorial e 
uma reportagem sobre 
a posição difícil de Mi-
chel Temer na Presi-
dência do Brasil. 

No editorial, a publi-
cação afirma que “não é 
claro se Temer cometeu 
algum crime” e que “é 
cedo demais para pedir 
a renúncia do presiden-
te”. O texto diz ainda 
que as acusações contra 
Temer são ruins para o 
país porque atrapalham 
“reformas econômicas 
vitais” promovidas pelo 
governo. 

Intitulada “O destino 
do presidente do Brasil 
está na balança”, a repor-
tagem fala sobre a grava-
ção de conversa entre Te-
mer e Joesley Batista.

O diretor da Facig, Ju-
randir Filho, recebeu o 
Título de Cidadão da Câ-
mara de Itapissuma. O 
vereador GG foi o autor 
da indicação.

Foto: Divulgação

Dois dias depois das 
fortes chuvas que 

castigaram o interior de 
Pernambuco, começaram 
a aparecer, nesta terça-
-feira (30), os estragos 
causados pelas enchen-
tes. A água dos rios das 
regiões baixou e ruas fo-
ram tomadas por lama 
e entulhos. A situação 
mais complicada foi re-
gistrada em Barreiros e 
Rio Formoso, na Zona da 
Mata Sul. Ao todo, Per-
nambuco tem 15 cidades 
em estado de calamidade 
pública. 

As chuvas também oca-
sionaram duas mortes em 
Lagoa dos Gatos. Em Ca-
ruaru, uma pessoa con-
tinua desaparecida. Na 
cidade, uma criança mor-
reu ao cair em um açude 
e outra foi soterrada. De 
acordo com o governo, há 
16 sistemas de abasta-
mento de água paralisa-
dos, atingindo 2,2 milhões 
de pernambucanos. 
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EnTEnda poRquE ToMaR 
REfRIGERanTE faZ Mal à SaúdE

editorial  saúde

não há nada oculto que 
não seja revelado

Mas parece que o presidente da República, Mi-
chel Temer, esqueceu ou pensou que o que ele fez 
em oculto nunca iria ser revelado. O Senhor Jesus 
Cristo disse que “não há nada oculto que não seja 
revelado”. As revelações do empresário Joesley Ba-
tista, dono da JBS, feitas ao Ministério Público Fe-
deral, por meio de gravações feitas na própria casa 
do presidente, no último dia 18 de maio. Elas trou-
xeram à tona os acordos de corrupção envolvendo 
diretamente Michel Temer

O presidente não só deu guarida ao empresário 
corrupto confesso, que foi inocentado pelo Minis-
tério Público Federal, como também ouviu passi-
vamente as ações impetradas pelo senhor Batista 
na tentativa de obstruir a Justiça (Entenda-se a 
Operação Lava a Jato). A frágil e indefesa nação 
brasileira viu e ouviu, por meio da mídia televisiva, 
alguns trechos das gravações que o presidente che-
gou a confirmar dizendo “ótimo, ótimo”.

A casa caiu para o presidente da República, as 
acusações são extremamente comprometedoras 
contra ele. O debilitado presidente não tem condi-
ções morais e, sobretudo, política para permanecer 
no cargo. Não há outra saída, a não ser renunciar 
do cargo. O Congresso parou, alguns políticos da 
base concordam que a melhor maneira para resol-
ver esta crise política é com a renúncia imediata. 
Entretanto, Michel Temer, insiste em não renun-
ciar o cargo. 

Ele tenta ganhar tempo até o dia 06 de junho 
quando o Superior Tribunal Eleitoral (STE), quan-
do será julgado o processo para a cassação da chapa 
Dilma e Temer. Se ele for inocentado, poderá ser a 
sua salvação do seu futuro político e também de seu 
governo. Até lá a crise continuará e as incertezas 
continuarão pairando sobre o País.

redação

reeleição Rodolfo foi reconduzido ao cargo com 95%

Foto: Divulgação

Rodolfo é reeleito presidente do dCE

de refrigerante, é normal 
sentir mais fome, o que leva 
a um aumento de peso exa-
gerado.

2. Enfraquecimento dos 
ossos e dentes

A maioria dos refrige-
rantes contém uma elevada 
quantidade de ácido fosfó-
rico que impede o corpo de 
absorver o cálcio necessá-
rio para fortalecer os ossos. 
Dessa forma, pessoas que 
bebem refrigerantes regu-
larmente podem desenvol-
ver problemas como cáries 
ou osteoporose. Este ácido 
fosfórico também dificul-
ta o trabalho do estômago 
para produzir ácido gástri-
co, atrasando o processo de 
digestão e a absorção de nu-
trientes.

3. Pedras nos rins
Devido à acidez dos re-

frigerantes, o corpo precisa 
usar o cálcio, que seria uti-
lizado nos ossos, para faci-
litar a digestão e equilibrar 
o PH. Dessa forma, os rins 
precisam eliminar o cálcio 
utilizado nesse processo, o 
que aumenta o risco de for-
mação de pedras nos rins, 
devido ao acúmulo de cálcio 
no seu interior.

Tomar refrigerante faz 
mal à saúde, não só 

porque contém muito açú-
car, mas porque também 
contém componentes que 
enfraquecem todos os ór-
gãos do corpo. Além disso, o 
refrigerante não tem qual-
quer valor nutricional e ain-
da contém elevadas quanti-
dades de sal, que favorecem 
a retenção de líquidos, le-
vam ao aumento de peso, 
barriga estufada e pernas 
inchadas. A maior parte dos 
refrigerantes é feito a partir 
de ácido fosfórico, xarope de 
milho e potássio, que são 
substâncias que podem le-
var a vários problemas de 
saúde.

1. Diabetes e 
aumento de peso

Apenas uma lata de refri-
gerante contém cerca de 10 
colheres de sopa de açúcar, 
o que aumenta bastante os 
níveis de açúcar no sangue 
e diminuem a ação da insu-
lina no organismo. Assim, 
se ingeridos regularmente, 
os refrigerante podem levar 
ao desenvolvimento de dia-
betes. Além disso, quando 
os níveis de açúcar no san-
gue sobem muito rápido, 
como após beber uma lata 

4. Aumento da 
pressão arterial

Os refrigerantes podem 
levar a um aumento gra-
dual da pressão arterial, 
especialmente devido as 
suas elevadas quantida-
des de sódio e de cafeína. 
Além disso, vários estudos 
indicam que o consumo ex-
cessivo de frutose, que é o 
açúcar presente nos refri-
gerantes, também é uma 
das principais causas de 
pressão alta.

5. Câncer do 
sistema digestivo

Além das substâncias 
químicas potencialmente 
cancerígenas do refrigeran-
te, como o aspartame, es-
tas bebidas contêm um PH 
muito ácido, semelhante ao 
do vinagre, que é disfarça-
do pela elevada quantidade 
de açúcar. O único órgão 
do corpo humano capaz de 
aguentar esse tipo de acidez 
é o estômago e, por isso, to-
dos os outros órgãos, como 
a boca, o esôfago ou o intes-
tino, que entram em conta-
to com este tipo de acidez 
podem, ao longo do tempo, 
desenvolver tumores devi-
do às alterações provocadas 
nas suas células.

Porque grávidas e crian-
ças não devem tomar

O refrigerante faz mal na 
gravidez porque causa des-
conforto abdominal, contri-
bui para o aumento de peso 
e pode provocar retenção 
de líquidos. Além disso, 
os refrigerantes à base de 
cola, como a Coca-Cola e a 
Pepsi, têm muita cafeína, 
que durante a gravidez não 
pode ultrapassar 200 mg 
por dia. Se a grávida tomar 
duas xícaras de café em 
um dia, já não pode ingerir 
mais cafeína.

Os refrigerantes que têm 
cafeína também não devem 
ser bebidos durante a ama-
mentação porque a cafeína 
passa para o leite materno 
e pode provocar insônia no 
bebê. Já nas crianças, o 
refrigerante, pois, pode di-
ficultar o desenvolvimento 
físico e mental, assim como 
facilitar o aparecimento de 
doenças como a obesidade 
e a diabetes. Os refrigeran-
tes devem ser excluídos da 
alimentação do bebê, po-
dendo-se optar por sucos de 
fruta, além da água, para 
uma ingestão de líquidos 
adequada.

Fonte: Saúde

iGarassu - eleição na FaciG

O líder estudantil Rodolfo 
Albuquerque foi reeleito, no 
último dia 24 de maio, como 
presidente do Diretório 
Central dos Estudantes de 
Pernambuco da Faculdade 
de Igarassu (DCE-FACIG), 
com mandato até junho de 
2019. O estudante de direito 
da FACIG obteve 441 votos 
ou 95,45% dos votos totais, 
sendo o primeiro presiden-
te reeleito na história da 
instituição, ao lado dos seus 
vices, Anna Rosa (estudante 
de Direito) e Rafael Azedo 

(estudante de GPI). 
Rodolfo, que já foi tesou-

reiro da União dos Estudan-
tes de Pernambuco (UEP) e 
tem forte atuação nos mo-
vimentos sociais, tem o seu 
trabalho na gestão do DCE 
FACIG reconhecido com a 
expressiva votação obtida 
nas urnas. Com diálogo e 
uma sólida parceria com a 
direção da instituição, tem 
participado de importantes 
conquistas da FACIG nos 
últimos meses e implantou 
ações inovadoras, como o Ci-

clo de Palestras - Jurandir 
Bezerra Lins, que beneficiou 
centenas de estudantes em 
quatro meses de gestão. 

“Assumimos o desafio de 
fortalecer a entidade e de 
recuperar a credibilidade da 
gestão, junto aos alunos e à 
direção da FACIG, ao mes-
mo tempo em que tínhamos 
a missão de representar os 
mais de 1200 estudantes da 
faculdade e executar ações 
que melhorassem a vida do 
estudante.”, explicou, afir-
mando ainda que: “Traba-

lhamos duro e hoje a nossa 
gestão está presente na vida 
acadêmica dos alunos, com 
projetos inovadores e que 
tem dado bons resultados. 
Hoje, participamos de um 
novo momento que a Facul-
dade de Igarassu vive, na 
gestão de Jurandir Filho, 
como diretor geral da FA-
CIG. Agradeço a Deus e aos 
estudantes da FACIG pela 
expressiva vitória. Vamos 
retribuir essa confiança com 
muito trabalho”, finalizou 
Rodolfo.
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O secretário de Edu-
cação de Abreu e Lima, 
Abraão, tem sido muito 
elogiado pela forma pela 
qual vem conduzindo a 
pasta de Educação. Nos 
bastidores, pessoas liga-
das ao prefeito Marcos 
José, já dão como certa a 

O governador Paulo Câ-
mara corre contra o tempo 
para por nas ruas, até o 
final de dezembro, quatro 
mil novos policiais, para 
tentar diminuir os altos 

O vice-prefeito de Abreu 
e Lima, Marcos Siqueira, 
tem um capital político 
muito expressivo e foi deci-
sivo para vitória do prefei-
to Marcos José. Comenta-
-se que um dos pilares para 
a composição da chapa 
para as eleições de 20016 
foi a indicação para ser o 
sucessor do atual prefeito. 
Outros acreditam que se o 
pastor não honrar o com-
promisso, Marcos Siqueira 
poderia romper e tentar 
candidatura própria. En-
tretanto, pessoas ligadas 

O prefeito de Itapissu-
ma, José de Irmão Teca, 
pagou aos funcionários da 
Prefeitura a metade do 13º 
Salário, no último dia 12 de 
maio. O prefeito é primeiro 
do Brasil a antecipar o abo-
no natalino. O presiden-
te da Câmara Municipal, 
Jean Carlos (Gea), seguiu 
o exemplo do prefeito José 
pagou também os 50% do 
13° aos servidores.

É dessa forma que o lí-
der da oposição, vereador 
Paulo Uchôa, se refere aos 
vereadores da base políti-
ca do prefeito Mário Ricar-
do, de Igarassu. Segundo 
Paulo, o Poder Legislativo 

ainda é muito cedo

quatro mil policiais

candidato natural 

13º antecipado já em maio 

“a câmara está de joelho”

indicação do jovem secre-
tário como um possível 
sucessor do atual prefeito. 
Ainda é muito cedo para 
falar em sucessão. Há ou-
tros nomes que poderiam 
encarar este desafio: um é 
o do vice-prefeito Marcos 
Siqueira.

índices de violência. Está 
previsto, para o mês de se-
tembro, a entrada de total 
de 1.500 policiais. O gover-
nador está sintonizado com 
o clamor da população.

a Siqueira afirmam que o 
vice-prefeito apoiará e res-
peitará a indicação de Mar-
cos José.

Por ser o mais velho e 
um dos mais experientes 
vereadores da Casa de Du-
arte Coelho, em Igarassu, 
Luiz dos passos, que já 
está no seu sexto mandato, 
tem sido a voz da experi-
ência para acalmar os ca-
lorosos debates na Câmara 
Municipal. Como vice-pre-
sidente da Mesa Diretora, 
Luiz dos Passos tem con-
tribuído para tranquilizar 
nos momentos mais exal-
tados. E, por outro lado, 
ele também aconselha os 

a voz da experiência 

mais novos da Casa. Ex-
periência em momentos de 
crise vale muito.

resistência Temer afirmou que não renuncia ao cargo

renovação Namoyr quer mudança em Abreu e Lima

ação O presidente Elvis articulou a aprovação do projeto

O esforço para garantir 
sustentabilidade ao 

governo após a crise polí-
tica causada pela delação 
dos executivos da JBS, o 
presidente Michel Temer 
se reuniu na última quar-
ta-feira (24) com a bancada 
do PMDB no Senado.  Dos 
22 senadores que o partido 
tem, 17 se reuniram com o 
presidente de acordo com o 
Planalto. Segundo o Blog 
da Andréia Sadi, Temer 
não convidou para o en-
contro o líder do partido na 
Casa, Renan Calheiros. 

Após reiteradas críticas 
às reformas encampadas 
por Temer, o senador ala-
goano decidiu romper de 
vez com o presidente e pas-
sou a defender sua renún-
cia. O senador José Mara-
nhão foi o último a chegar, 
quando a reunião já havia 
começado. Também parti-
cipou o ministro Antônio 
Imbassahy (Secretaria de 
Governo). Eliseu Padilha 
(Casa Civil) esteve no Pla-
nalto durante a reunião, 
mas saiu em seguida. 

Dissidência
Segundo a TV Globo, 

Renan teria participado na 

O empresário e político 
Namoyr Lima anunciou, no 
mês de maio, a sua filiação 
ao partido da Rede, que tem 

MIChEl TEMER à BEIRa 
do aBISMo políTICo

noite da terça-feira (23) de 
uma reunião com senadores 
da oposição e dissidentes do 
PMDB na casa da senadora 
Katia Abreu (PMDB-TO). 
Também foram convidados 
os senadores Paulo Paim 
(PT-RS), Gleisi Hoffmann 
(PT-PR), Vanessa Grazzio-
tin (PCdoB-AM) e Paulo 
Rocha (PT-PA). 

No mesmo horário, Te-
mer recebia deputados da 
base aliada na última agen-
da do dia. O encontro se deu 
após um dia tumultuado 
no Congresso. Entre mani-

como expoente máximo a 
ex-candidata da República 
Marina. No último dia 18, 
ele procurou à Folha Metro-

festações da oposição e dis-
cussões que quase levaram 
parlamentares às vias de 
fato, o governo conseguiu 
mais tempo para tentar re-
organizar a base. 

Na Câmara, o adiamento 
do relatório favorável à Pro-
posta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) das eleições 
diretas em caso de vacância 
da Presidência da Repúbli-
ca foi, para o Planalto, um 
sinal de que a fidelidade do 
presidente da Câmara, Ro-
drigo Maia (DEM-RJ), ao 
governo ainda é capaz de 

politana para fazer o anún-
cio de sua decisão política 
de ingressar no novo par-
tido. Namoyr explicou que 
sua decisão foi motivada 
por participar de um novo 
projeto político para o Bra-
sil, que, segundo ele, passa 
por uma profunda crise de 
falta de credibilidade nos 
atuais políticos que fazem 
parte do Congresso Nacio-
nal. 

Embora Namoyr reco-
nheça que ainda há muitos 
políticos honestos e capazes 
de resgatar o respeito pela 
política. “Ingresso na Rede 
por entender que é partido 
sério, sem corrupção e com 
o respeito da sociedade”, ex-
plicou, acrescentando que a 
Rede é um dos partidos que 

Foto: Divulgação
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brasília O dia 06 de junho será o dia “D” para a permanência ou não de Temer

garantir alguns momentos 
de alívio. 

Na iminência da votação 
do relatório na Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ), Maia decidiu dar iní-
cio à ordem do dia no Ple-
nário. A manobra obrigou 
a comissão a suspender os 
trabalhos e adiar a discus-
são sobre a possibilidade de 
eleições diretas antecipa-
das, que deverá ser retoma-
da nesta quarta. 

No Senado, uma confu-
são entre os senadores Ata-
ídes Oliveira (PSDB-TO) e 
Randolfe Rodrigues (Rede-
-AP) foi a justificativa para 
que o presidente da Comis-
são de Assuntos Econômi-
cos (CAE) do Senado, Tasso 
Jereissati (PSDB-CE), des-
se como lido o relatório da 
reforma trabalhista. 

A decisão corrobora com 
a manutenção do calendá-
rio para a tramitação da 
medida na Casa, vista como 
uma das prioridades do go-
verno Temer. No Planalto, 
a manutenção da agenda 
de reformas econômicas é 
vista como a garantia mais 
forte que Temer tem de re-
sistir à crise política. 

Fonte: G1

tem condições de ajudar a 
moralizar a política do País.

Segundo ele, esses ele-
mentos éticos o fizeram 
aceitar o convite do diretó-
rio estadual a ingressar no 
partido. “Estamos forman-
do, na cidade de Abreu e 
Lima, um partido de pesso-
as de bem e de respeito. Va-
mos estruturar a Rede para 
que nas próximas eleições, 
possamos apresentar à po-
pulação uma opção de mu-
dança na condução política 
deste município. O nosso 
nome está à disposição da 
Rede para contribuir com 
este projeto de futuro não só 
para o Brasil, mas também 
para o município de Abreu 
e Lima”, concluiu Namoyr 
Lima.

abreu e lima

iGarassu

Namoyr Lima filia-se à RedeRodolfo é reeleito presidente do dCE

Vereador Elvis henrique 
aprova o projeto de lei 064

O presidente da Câma-
ra de Igarassu, vereador 
Elvis Henrique (PSDB), 
participou da sessão ordi-
nária, no mês de maio, que 
aprovou o Projeto de Lei de 
nº. 064/2017, de autoria do 
prefeito Mário Ricardo. O 
Projeto de Lei, segundo o 
presidente, altera a estru-
tura do quadro de cargos 
comissionados do Poder 
Executivo Municipal e es-
tabelece gratificação por 
atividades de direção e as-
sessoramento atribuídas 
a servidores efetivos. “Era 
preciso esta Casa aprovar 

este projeto de Lei para 
corrigir as distorções e va-
lorizar os servidores de 
carreira”, comentou Elvis 
Henrique.

O presidente agradeceu 
a todos os vereadores que 
votaram na aprovação do 
Projeto de Lei de nº. 064, 
que autorizou ao Poder 
Executivo, na pessoa do 
prefeito do município a fa-
zer as devidas correções e 
ajustes. “Estamos prontos 
para aprovar as matérias 
que sejam sempre de inte-
resses do município”, con-
cluiu Elvis Henrique.  

Porque grávidas e crian-
ças não devem tomar

O refrigerante faz mal na 
gravidez porque causa des-
conforto abdominal, contri-
bui para o aumento de peso 
e pode provocar retenção 
de líquidos. Além disso, 
os refrigerantes à base de 
cola, como a Coca-Cola e a 
Pepsi, têm muita cafeína, 
que durante a gravidez não 
pode ultrapassar 200 mg 
por dia. Se a grávida tomar 
duas xícaras de café em 
um dia, já não pode ingerir 
mais cafeína.

Os refrigerantes que têm 
cafeína também não devem 
ser bebidos durante a ama-
mentação porque a cafeína 
passa para o leite materno 
e pode provocar insônia no 
bebê. Já nas crianças, o 
refrigerante, pois, pode di-
ficultar o desenvolvimento 
físico e mental, assim como 
facilitar o aparecimento de 
doenças como a obesidade 
e a diabetes. Os refrigeran-
tes devem ser excluídos da 
alimentação do bebê, po-
dendo-se optar por sucos de 
fruta, além da água, para 
uma ingestão de líquidos 
adequada.

Fonte: Saúde

Municipal já está de joelho 
há muito tempo. Ele tem 
dito nos seus discursos 
que “é uma vergonha que 
os vereadores não tenham 
a coragem de sequer fisca-
lizar os atos do Executivo”.
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ELVIS HENRIQUE
O presidente da Câmara Municipal, Elvis Henrique, soli-

citou do prefeito Mário Ricardo, por meio da indicação de nº. 
256/2017, solicitando do chefe do Executivo esforços visando 
a compra de um aparelho de Raio X para a Unidade Mista.

LUIZ DOS PASSOS
A Mesa Diretora aprovou a indicação de n°. 194/2017, de 

autoria do vereador Luiz dos Passos, solicitando da Secretária 
de Obras a pavimentação da Rua José Mendes de Aragão, em 
Tabatinga, neste município.

NAATE GOMES
O vereador Naate Gomes apresentou uma Emenda ao Pro-

jeto de Lei de nº. 3013/2017, que dispõe sobre o reconhecimen-
to do Dia Municipal de valorização da Família de Igarassu.

ÉRICA UCHÔA
A parlamentar Érica Uchôa fez um apelo ao prefeito de Iga-

rassu, por meio da indicação de nº. 201/2017, que o mesmo 
reivindique junto ao DER, para que sejam feitas baias de es-
tacionamento de táxis, ao lado do Hospital Unidade Mista e 
também em frente ao Terminal de Passageiros.

NEINHO DO POVO
A Mesa Diretora da Câmara aprovou a indicação de nº. 

394/2017, onde solicitou da Prefeitura a construção e a perfu-
ração de um poço artesiano, com um reservatório de água, no 
bairro de Santo Antônio, em Cruz de Rebouças.

IRENE MARQUES
A vereadora Irene Marques cobrou ao prefeito Mário Ri-

cardo, por meio da indicação de nº. 059/2017, a construção de 
um muro de arrimo na Rua Ceilão, próximo ao Posto Monta, 
neste município. 

ADEMAR DE BARROS
A Mesa Diretora da Casa a provou, por unanimidade, o Pro-

jeto de Lei de n°. 3014/2017, de autoria do vereador Ademar 
de Barros, que autoriza o chefe do Poder Executivo implantar 
estacionamento privativo para motos e bicicletas no perímetro 
dos centros comerciais de Igarassu e da outras providências.

IZAQUE LEITE
O vereador Izaque Leite solicitou do prefeito Mário Ri-

cardo, por meio da indicação de nº. 319/2017, que o chefe do 
Poder Executivo autorize a secretaria competente, visando à 
implantação de um Conservatório de Música neste município.

MARIA DOS PRAZERES
A Mesa Diretora da Câmara aprovou a indicação de n°. 

035/2017, de autoria da vereadora Maria dos Prazeres, onde 
solicitou do prefeito da cidade a construção de um Centro Mé-
dico especializado em doenças vasculares, diabetes e hiper-
tensão.

AFONSO GERALDO (GUI)
O vereador Afonso Geraldo (Gui) apresentou à Mesa Dire-

tora da Casa a indicação de n°.11/2017, solicitando da Prefei-
tura Municipal a implantação de lixeiras de concreto na Praia 
de Mangue Seco.

MAGUILA
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou, por una-

nimidade, a indicação de n°. 111/2017, em que solicitou ao 
prefeito Mário Ricardo a pavimentação e drenagem da Rua 
Filipinas, Campina de Feira, nesta cidade.

RENATO CARTEIRO
O vereador Renato Carteiro solicitou da Prefeitura Munici-

pal, por meio da indicação 114/2017, a construção e drenagem 
da Rua José Mariano Dias, no Loteamento Padre Cícero, em 
Inhamã, em Cruz de Rebouças.

ANTÔNIO JOSÉ (SABIÁ)
A Mesa Diretora da Casa de Duarte Coelho aprovou a indi-

cação de n°. 146/2017, de autoria do vereador Sabiá, em que 
solicitou a instalação de Posto Policial na comunidade do Alto 
do Céu.

PAULO UCHÔA
O líder da oposição, vereador Paulo Uchôa, solicitou do che-

fe do Poder Executivo, por meio da indicação de nº. 227/2017, 
solicitando a construção de uma área de lazer, com equipa-
mentos para atividades esportivas no Residencial Ouro Ver-
de, no Sítio dos Marcos.

ARISTÓTELES (TOTE)
O vereador Aristóteles José (Tote) solicitou da Prefeitura 

Municipal, por meio da indicação de n°. 463/2017, solicitando 
da Prefeitura Municipal a capinação e reparo no acostamento 
ao longo de toda PE-014, que liga Cruz de Rebouças ao Distri-
to de Nova Cruz.
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Política

demissão no 
BndES é mau 
sinal para 
Temer 

Jobim é o mais 
favorito para 
substituir 
Michel Temer

Por Marta Sfredo

Justificado por “ra-
zões pessoais”, o pedido 
de demissão de Maria 
Silvia Bastos Marques 
da presidência do BN-
DES é novo abalo para 
o governo Temer. Nem 
a substituição rápi-
da, por Paulo Rabello 
de Castro, foi capaz de 
amenizar o impacto da 
baixa técnica e política. 
Embora Rabello seja 
um economista conhe-
cido no país e de longa 
trajetória, sabe-se que 
a maior credencial ao 
novo cargo é a amizade 
com o atual ocupante do 
Palácio do Planalto.

Em nota, Maria Sil-
via chegou a anunciar 

Caso Michel Temer 
não renuncie até 31 de 
dezembro, é provável 
que tenhamos eleições 
indiretas em 2017. Nos 
bastidores do Congres-
so fala-se em três no-
mes favoritos para as-
sumir a Presidência

Três nomes surgem 
com força para substi-
tuí-lo em uma eleição 
indireta, embora um 
deles se destaque. O ex-
-ministro Nelson Jobim 
é, até agora, o nome 
mais recorrente em to-
das as discussões sobre 
quem poderia ser eleito 
pelo Congresso para a 
Presidência, se Temer 
perder a cadeira ou 
renunciar a partir de 
2017.

que seu interino seria 
Ricardo Ramos, do qua-
dro de carreira do BN-
DES — só confirma a 
incompatibilidade entre 
as partes. Cerca de três 
horas depois, Rabello foi 
anunciado. E com uma 
curiosidade: durante a 
semana, o então presi-
dente do IBGE, em en-
trevista ao jornal Valor 
Econômico, saiu-se com 
a frase “que se dane o 
governo”.

O próximo dia 06 de 
junho, data que será jul-
gada pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) o 
pedido de cancelamento 
da chapa Dilma e Te-
mer. Se ele se safrar do 
julgamento, Temer terá 
chance de permanecer. 

O ex-ministro sem-
pre se viu cercado por 
comentários sobre a 
possibilidade de ocupar 
mandato tampão até as 
eleições de 2018. Todos 
que foram ouvidos con-
cordam que seria um 
nome bastante viável. 
Mas os mais próximos 
têm dito que terá gran-
des dificuldades de go-
vernar qualquer que 
seja o escolhido.

Amigo pessoal de 
Lula e FHC, Nelson Jo-
bim foi deputado consti-
tuinte, líder do PMDB, 
ministro da Justiça e 
da Defesa dos governos 
do PSDB e do PT. Tam-
bém foi presidente do 
Supremo Tribunal Fe-
deral.

homenaGem Jurandir Filho recebe o Título de Cidadão das mãos de GG, Zé e Gea

 abalo Governo Temer foi pego de surpresa com as gravações da JBS

conGresso As pautas principais das Reformas estão paralisadas por conta da crise

preocupação Michel Temer luta para ganhar tempo

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

crise

expressa 1 expressa 2

A revista britânica 
“The Economist” 

publicou, no último dia 
25 um editorial e uma 
reportagem sobre a po-
sição difícil de Michel 
Temer na Presidência do 
Brasil. 

No editorial, a publi-
cação afirma que “não é 
claro se Temer cometeu 
algum crime” e que “é 
cedo demais para pedir 
a renúncia do presiden-
te”. O texto diz ainda 
que as acusações contra 
Temer são ruins para o 
país porque atrapalham 
“reformas econômicas 
vitais” promovidas pelo 
governo. 

Intitulada “O destino 
do presidente do Brasil 
está na balança”, a repor-
tagem fala sobre a gra-
vação de conversa entre 
Temer e Joesley Batista, 
da JBS, e as consequência 
políticas e econômicas da 
revelação. 

Segundo a revista, ape-
sar de as alegações contra 
Temer serem mais graves 
do que as que havia con-
tra Dilma, “suas chances 
de permanecer presidente 
podem ser maiores”. Uma 
das razões para isso, como 
destaca a publicação, é o 
fato de haver uma possí-
vel manipulação no áudio 
usado como prova. 

Outros fatores que po-
deriam evitar a queda 
de Temer seriam a falta 

de um sucessor claro e a 
maior presença de aliados 
no Congresso do que Dil-
ma tinha. 

A “Economist” afirma 
ainda que o destino de 
Temer pode ser defini-
do já no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), que 
julga a partir de seis de 
junho um processo que 
pode levar à cassação do 
peemedebista. 

“Até semana passa-
da, analistas duvidavam 
que haveria risco de a 
ação [o julgamento] cau-
sar instabilidade. Mas 
seus juízes politicamen-
te experientes podem 
acreditar agora que a 
continuação de Temer no 
cargo se tornou a maior 
ameaça”, diz a revista. 

Fonte: Economist

REVISTa BRITânICa 
puBlICa EdIToRIal 
SoBRE MIChEl TEMER
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 itapissuma

Cidades

Vereador GG de Zé antônio apoia projeto de 
assistência às mães de Mangabeira

Jurandir filho recebe Título de Cidadão 

No último dia 10 de 
maio, o vereador GG de Zé 
Antônio (PSDB) prestigiou 
ao lado do prefeito José de 
Irmã Têca (PSD) o lança-
mento do projeto Acolhen-
do uma Mãe, que visa pres-
tar assistência às mães em 
período gestacional e que 
se encontram em situação 
de vulnerabilidade social. 
O projeto é uma iniciativa 
da mãe do vereador GG, 
a Dra. Sandra Telles, que 
coordena a Estratégia de 
Saúde da Família (ESF), 
Mangabeira. O projeto con-
ta com o apoio do vereador 
GG e do Prefeito José, atra-
vés de recursos próprios do 
parlamentar.

A iniciativa tem como 
objetivo beneficiar 100 

mães de Mangabeira, nos 
próximos doze meses, com 
a doação de um kit com-
pleto de utensílios, mate-
riais para higiene do bebê 
e enxoval, proporcionando 
um nascimento mais digno 
para os novos itapissumen-
ses e um cuidado especial 
com as mães, que vivem o 
momento mais importante 
da vida de uma mulher, 
que é gerar a vida em seu 
ventre. 

A Dra. Sandra Telles, 
que é enfermeira e há mui-
tos anos já desenvolve um 
grande trabalho com a co-
munidade, em especial, na 
atenção com a saúde da 
mulher, destacou a impor-
tância da iniciativa: “Cui-
dar da saúde da mulher 

aleGria Cláudia Leite cantou seus principais sucessos

mães recebem de GG e Dr. Sandra (ao centro) os enxovais 

homenaGem Jurandir Filho recebe o Título de Cidadão das mãos de GG, Zé e Gea

pREfEITuRa paGa 13º E CoMEMoRa 35 
anoS dE EManCIpação políTICa

Foto: Ragner Mousinho

Foto: Divulgação
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 Festividade teve seu momento auge com a eletrizante apresentação da cantora baiana, Cláudia Leite

O mês de maio vai fi-
car para a história 

de Itapissuma. No mês 
que o município completa 
35 anos de emancipação 
política, o prefeito José 
de Irmão Teca (PSD) au-
torizou, no dia 12 e maio, 
o pagamento de 50% do 
13º Salário para todos os 
servidores, comissionados 
e contratados. Com esta 
ação inédita, a Prefeitura 
de Itapissuma é a primeira 
do Brasil a pagar o adian-
tamento do Abono Natali-
no. A liberação antecipada 
do 13º, além de aquecer a 
economia local com cerca 
1.8 milhão, deixou os ser-
vidores satisfeitos com di-

nheiro para pagar as suas 
dívidas e gastar em outras 
coisas. “Essa foi a primei-
ra medida para festejar a 
emancipação da cidade, 
contemplando os nossos 
colaboradores com a ante-
cipação do décimo. Cuidar 
das pessoas é a nossa mis-
são”, explicou o prefeito.

Os 35 anos de emanci-
pação política foi comemo-
rada com a realização de 
grande festa popular, com 
a apresentação de artis-
tas nacionais e regionais, 
como foi o caso da canto-
ra baiana Cláudia Leite, 
que se apresentou pela 
primeira vez no municí-
pio, em cima de um trio 

elétrico, cantando seus 
sucessos e fazendo o povo 
cantar. O cantor baiano 
Leo Santana foi também 
uma das atrações da fes-
ta. A programação festiva 
contou com eventos cívi-
cos, como desfile e haste-
amento da bandeira do 
município, com a presença 
do prefeito, de secretários, 
de vereadores e de autori-
dades civis.  Por ocasião 
da emancipação, o prefei-
to José fez a concessão de 
Títulos de Cidadãos a vá-
rias pessoas que têm con-
tribuído com o desenvol-
vimento de Itapissuma. O 
diretor da Facig, Jurandir 
Filho, e o Maestro Spock 

deve ser prioridade nas 
políticas de saúde públi-

ca, em especial, durante a 
gestação, quando a mulher 

A cidade de Itapissuma 
comemorou, neste mês de 
maio, os seus 35 anos de 
emancipação política. Por 
ocasião destas festivida-
des, a Câmara Municipal 
promoveu uma sessão sole-
ne, que homenageou perso-
nalidades artísticas, edu-
cadores, políticos, agentes 
públicos e cidadãos que 
contribuem com o desen-
volvimento do município, 
na promoção de uma vida 
melhor para os seu povo. 

Neste ano, o professor 
Jurandir Bezerra Lins Fi-
lho, que é o diretor geral 
da Faculdade de Igarassu 
(FACIG) e presidente da 
AIEC. Ele foi agraciado 

necessita de um acompa-
nhamento mais próximo. 
Essa é a prioridade do nos-
so trabalho, antes mesmo 
de assumirmos a missão 
de coordenar a ESF Man-
gabeira. É extremamente 
gratificante para mim, po-
der também contribuir com 
uma chegada mais digna 
desses pequenos ao mundo, 
através desse projeto que 
vai beneficiar as mães que 
não possuem condições de 
arcar com o básico no início 
da vida dos seus bebês”, co-
mentou Sandra Teles. 

Já vereador GG, que 
preside a Comissão de 
Saúde e Assistência So-
cial da Câmara Municipal 
de Itapissuma, também 
expressou sua alegria 

com o Título de Cidadão 
de Itapissuma, por indica-
ção do Vereador GG de Zé 
Antônio (PSDB). O projeto 
de resolução nº 227/2017, 
de autoria de GG, foi vota-
do em plenário e aprovado, 
por unanimidade, por todos 
os 11 vereadores do muni-
cípio. 

O parlamentar, que pre-
side a Comissão de Edu-
cação, Cultura e Esportes 
na Câmara, destacou a 
relevância do trabalho de 
Jurandir Filho pelo mu-
nicípio.  “Jurandir Filho é 
um homem determinado, 
arrojado, corajoso e que 
tem prestado uma grande 
contribuição para a pro-

em contribuir para efe-
tivação dessa iniciativa. 
“Tenho a felicidade de 
participar dessa inicia-
tiva tão importante, que 
é um gesto de amor, de 
acolhimento e de atenção 
com as mães de Manga-
beira, que necessitam 
tanto desse carinho que 
o projeto Acolhendo uma 
Mãe proporciona. Agra-
deço ao meu amigo e pre-
feito Zé, por caminhar 
conosco nessa iniciativa, 
que contribuirá para um 
início de vida mais digno 
para os nossos pequenos. 
Vamos juntos continuar 
trabalhando na Câmara 
e na Prefeitura, apoian-
do iniciativas como essa”, 
concluiu o parlamentar.

moção do acesso ao ensino 
superior na nossa região, 
em especial, a Itapissuma, 
onde muitos cidadãos da 
nossa terra estudam na 
FACIG, com todo o apoio 
e incentivo da instituição, 
que tem formado grande 
profissionais ao longo dos 
últimos anos. Além dis-
so, Jurandir prestou um 
grande serviço ao forta-
lecimento da política de 
educação pública da nossa 
cidade, com seus estudos 
e apontamentos. É uma 
honra ser autor desta ini-
ciativa e um orgulho ter 
Jurandir Filho como o 
novo cidadão de Itapissu-
ma”, concluiu GG.

foram alguns dos home-
nageados.

No seu discurso, o pre-
feito José de Irmã Teca 
disse que a emancipação 
deve ser festejada por to-
dos que amam sua cidade, 
porque houve um cresci-
mento na qualidade de 
vidas das pessoas. “Hoje, 
Itapissuma tornou-se um 
importante polo industrial 
na Região Norte, gerando 
renda e empregos para a 
nossa gente. E vamos con-
tinuar neste rumo, bus-
cando mais investimento 
para o município. Este é 
um dos compromissos da 
nossa gestão”, ressaltou o 
prefeito.
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Gente
que é notícia
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mais um ano
No último dia 24 de 
maio, a matriarca 
da família Assunção, 
Maria de Lourdes 
completou, mais 
um ano de vida. Na 
ocasião, a família 
comemorou a data. 
Da dir. p/esq.; Jailton, 
Joseane, Maria de 
Lourdes, Jaeli, Sofia e 
Jailma, no Restaurante 
Catarinense.

conGresso
A equipe Alpha, que 
é liderada pela sua 
diretora Luciana 
Vitor, participou 
do 1º Congresso de 
Neuropsicopedagogia 
do Nordeste, realizado, 
no mês de maio, pela 
Alpha Educação. O 
evento foi bastante 
prestigiado.

idade nova
Quem está feliz da vida é 
o presidente da Câmara 
Municipal de Igarassu, 
vereador Elvis Henrique, que 
completou mais um ano de 
vida. Para comemorar a data, 
o aniversariante festejou com 
seus familiares e amigos. 
Vida longa e sucesso na vida 
profissional.

mais experiente
O vereador Lukinha, de 
Itapissuma, completou, no 
último domingo (29), mais 
um ano de vida. O bolo foi 
cortado na presença de sua 
família. Lukinha recebeu os 
cumprimentos de seus amigos e 
correligionários.

união perFeita
No mês de maio, o 
nobre casal pastor 
Roberto José e 
sua esposa Iraci 
completou 30 anos 
de casamento. 
Ele é presidente 
da Convenção da 
Assembleia de Deus 
de Abreu e Lima 
em Pernambuco. 
Irmã Iraci é sua 
fiel companheira e 
ajudadora no seu 
ministério.

noite de 
Gala
O prefeito Zé de 
Irmã Teca ao 
lado da cantora 
baiana Cláudia 
Leite, durante 
as festividades 
de emancipação 
política de 
Itapissuma. 
Ao lado, os 
assessores 
e sobrinhos 
aproveitaram 
o momento 

JoSé dE IRMã TECa TEM alTo índICE 
dE apRoVação na Sua GESTão

para posar junto à cantora.  Foi uma noite 
inesquecível para a população da cidade.
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itapissuma A aprovação popular de sua administração foi de 88,9%, segundo o Instituto IPESPE

JoSé dE IRMã TECa TEM alTo índICE 
dE apRoVação na Sua GESTão

Após cinco meses à fren-
te da Prefeitura de Ita-
pissuma, prefeito José de 
Irmã Teca (PSD) já está 
colhendo os primeiros fru-
tos de sua gestão popular. 
O chefe do Executivo Mu-
nicipal reuniu sua equi-
pe de colaboradores para 
compartilhar os altos ín-
dices de aprovação de sua 
administração, no período 
de cinco meses. O Instituto 
de Pesquisa Sócio Admi-
nistrativo de Pernambuco 
(IPESPE) divulgou os nú-
meros da pesquisa, que foi 
realizada entre os dias 12 
e 13 de maio, e que foi, ofi-
cialmente, anunciada logo 
após o desfecho das fes-aprovação Zé de Irmã Teca , ao centro, ao lado do ex-prefeito Cal Volia e o vereador GG

Foto: Ragner Mousinho
tividades dos 35 anos de 
emancipação política.

Segundo o Instituto, fo-
ram entrevistadas pessoas 
do Distrito de Botafogo, 
Mangabeira e de Itapissu-
ma (sede). As pessoas de-
ram sua opinião sobre como 
elas avaliaram a gestão do 
prefeito José de Irmã Teca 
durante os cinco meses à 
frente da Prefeitura Muni-
cipal. A pesquisa apontou 
26,3% regular; 45,9% boa; 
16,7% ótima. Só um grupo 
de 2,9% não quisera mani-
festar sua opinião.

O prefeito ficou bastante 
otimista com o resultado da 
pesquisa. Ele comentou que 
grande parte da população 

está aprovando a sua for-
ma de governar a cidade, 
principalmente com uma 
gestão participativa, que 
ouve as críticas e sugestões 
da população. “Com 88,9% 
de aprovação, juntando as 
avalições regular, boa e óti-
ma, isto mostrar que nós 
estamos no caminho certo, 
que é o caminho do cresci-
mento”, ponderou o prefeito 
Zé. Com relação à aprova-
ção do seu governo, a pes-
quisa apontou que 81,2% 
dos entrevistados aprovam 
a maneira como ele vem 
governando o município. 
Os que desaprovam 10,4% 
e os que não opinaram re-
presentam 8,4%.

a autoescola cepa itapissuma dispõe de carros adaptados para pessoas com necessidades especiais
venha e aproveite nossas promoções.

Câmara antecipa 13º Salário dos servidores
O presidente da Câma-

ra Municipal de Itapissu-
ma, Jean Carlos (PSD), 
antecipou a 1ª parcela do 
13° Salário dos servido-
res municipais. A parcela 
foi paga no último dia 12 
de maio, antes do aniver-
sário da cidade, tornan-
do-se a primeira Câmara 
do Brasil a pagar o 13° 
Salário. 

O vereador atribui esse 
feito ao compromisso as-
sumido por todos aqueles 
que têm contribuído para 
o crescimento da cidade. 

“Não é possível chegar-
mos a nenhum lugar sem 
a colaboração e a coleti-
vidade, só alcançamos 
nossos objetivos quando 
nos comprometemos e nos 
unimos. Sou grato por-
que, nessa Casa e nessa 
gestão, termos compro-
metimento e união”, co-
mentou o presidente.

Ele disse que os ser-
vidores participaram do 
aniversário da cidade com 
dinheiro no bolso, e movi-
mentaram mais a econo-
mia local. Gea afirma que a Câmara foi a 1ª a pagar os 50% do 13º, no País

Foto: Márcio André/FM
Segundo o presidente, 

Itapissuma é uma das ci-
dades que mais tem cres-
cido no País, graças a uma 
gestão eficiente que come-
çou há décadas passadas 
e mais recentes na gestão 
do ex-prefeito Cal Volia 
e, agora, realizadas pelo 
gestor com o maior índi-
ce de aprovação em cinco 
meses de gestão, Zé de 
irmã Têca.

“Temos uma das melho-
res gestões do País, temos 
nos preparados para rece-
ber todas essas empresas 

que têm acreditado em 
nosso trabalho e realizado 
parceria; temos um gover-
no empenhado no avanço 
da cidade, não tem como 
dá errado”, explicou.

Jean Carlos disse ain-
da que o diferencial do 
município está no pla-
nejamento e seriedade 
com os quais as ações são 
executadas. “Sabemos do 
quanto ainda podemos 
crescer e colocar Itapis-
suma como umas das 
melhores cidades para se 
viver”, concluiu.
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Cidades

diFerencial A unidade já é considerada como uma das melhores no setor de panificação do Estado de Pernambuco

InauGuRação da noVa unIdadE da 
padaRIa dona ZIZI foI pRESTIGIada

ChuVaS CaSTIGaM CIdadES 
pERnaMBuCanaS

Fotos: Márcio André/FM

Fotos: Divulgação

abreu elima

iGarassu

expressa 3

Já está confirmada 
a chapa que vai dis-
putar a eleição para a 
presidência da Mesa 
Diretora da Associação 
Comercial de Igarassu 
(ACEI), marcada para 
o final de julho deste 
ano. A chapa tem como 
candidato a vice o enge-
nheiro agrônomo e em-
presário, Renato Mene-
zes, que há 26 anos gera 
empregos e renda para 
o município de Igaras-
su. Ele é um empresário 
comprometido com de-
senvolvimento susten-
tável do município.  Ad-
vogado doutor Charles 

Há no momento uma 
discussão intensa no 
Congresso e nos meios 
políticos sobre como deve-
rá ser escolhido um even-
tual sucessor de Michel 
Temer. Outros nomes 
que têm circulado como 
possíveis candidatos a 
presidente numa eleição 

Roger será o candidato 
a presidente. Charles e 

padaria oferece produtos variados e de qualidades conForto Dona Zizi oferece o que há de melhor no mercado

dupla Renato Menezes e Charles Roger oficializam chapa

Renato estão formando 
a chapa de renovação 

para ACEI no biênio 
2017/2019.

O empresário defende 
uma atuação mais incisi-
va da Associação Comer-
cial no desenvolvimento 
para as atividades co-
merciais do município. 
Renato enfatiza que é 
importante parcerias 
com os governos estadu-
al e municipal. “A ACEI 
não pode ficar distan-
te do poder público. Os 
comerciantes precisam 
também se unir com a 
instituição, de modo que 
seja fortalecida a Asso-
ciação de Igarassu”, co-
mentou Renato Menezes.

Renato Menezes é vice da 
chapa de dr. Charles Roger

outros nomes à sucessão

A segunda unidade da 
padaria Dona Zizi foi 

inaugurada, no último dia 
10 de maio, na Praça An-
tônio Vitalino, no centro 
de Abreu e Lima, e contou 
com a participação de seus 
clientes.

Com uma proposta ino-
vadora e com que há de 
mais moderno no mercado 
de panificação, o novo es-
tabelecimento, que atende 
todas às exigências dos ór-
gãos fiscalizadores, ofere-
ce aos seus clientes todo o 
conforto e qualidade que o 
público merece, além de um 
atendimento diferenciado.

A nova unidade funciona 

das 6h às 19h, de segunda 
a sábado, e, aos domingos, 
das 6h às 11h, oferecendo 
aos seus clientes o que há 
de melhor em variedades 
de pães, doces, salgados, 
lanches, além de café da 
manhã, almoço e janta no 
preço que está ao alcance 
de todos.

Segundo o empresário 
Hélio Tavares, a proposta 
é oferecer ao público o que 
há de melhor no mercado 
de panificação e alimenta-
ção, no padrão de qualida-
de que satisfaça a todos os 
clientes.

“A nossa razão de exis-
tir está em atingirmos a 

excelência e satisfação dos 
nossos clientes”, comentou 
o empresário, acrescentan-
do que há mais de 25 anos 
atua no ramo de panifica-
ção, a padaria Dona Zizi, 

agora está ainda mais perto 
de seus clientes, oferecendo 
qualidade e o compromisso 
de satisfazê-los proporcio-
nando os melhores serviços 
e produtos.

indireta são 2 ministros 
do Supremo Tribunal Fe-
deral. A atual presidente 
da Corte, Cármen Lúcia, 
e Gilmar Mendes.

Ambos têm bom trân-
sito na mídia, sobretu-
do um contato amistoso 
com o Grupo Globo, a 
maior empresa jornalís-

tica do Brasil — o que 
lhes pode ser favorável. 
Gilmar tem uma vanta-
gem quando se trata de 
contato com o Congres-
so. Os dois magistrados, 
entretanto, enfrentam 
resistências da esquerda 
– um setor do espectro 
político com o qual Jo-

bim cultivou uma rela-
ção mais sólida.

Os dois ministros do Su-
premo Tribunal Federal, 
Cármen Lúcia e Gilmar 
Mendes, casos sejam con-
vidados, com uma even-
tual renúncia de Temer, 
não aceitarão a disputa do 
cargo de presidente.
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temporal Dois dias depois das cheias, a água dos rios da Zona da Mata Sul 
começou a baixar, nesta terça-feira (30). Estado tem 15 municípios em estado 
de calamidade e 44 mil pessoas estão fora das casas. 

calamidade Cidades atingidas pelo grande volume de águas pedem socorro ao Estado

Foto: Diário de Pernambuco

Dois dias depois das 
fortes chuvas que cas-

tigaram o interior de Per-
nambuco, começaram a 
aparecer, nesta terça-feira 
(30), os estragos causados 
pelas enchentes. A água 
dos rios das regiões baixou 
e ruas foram tomadas por 
lama e entulhos. A situa-
ção mais complicada foi re-
gistrada em Barreiros e Rio 
Formoso, na Zona da Mata 
Sul. Ao todo, Pernambuco 
tem 15 cidades em estado 
de calamidade pública. 

As chuvas também oca-
sionaram duas mortes em 
Lagoa dos Gatos. Em Caru-
aru, uma pessoa continua 
desaparecida. Na cidade,  
uma criança morreu ao cair 
em um açude e outra foi so-
terrada. De acordo com o 
governo, há 16 sistemas de 
abastamento de água para-
lisados, atingindo 2,2 mi-
lhões de pernambucanos. 

De acordo com a Coor-
denadoria de Defesa Civil 
de Pernambuco (Codecipe), 
são 44.801 moradores ao 
todo sem habitação: 42.145 
desalojados, que deixaram 
as residências, e 2.656 de-
sabrigados, que perderam 
as casas. Até a segunda de 
manhã, o número de pesso-
as afetadas pelas enchen-
tes era de cerca de 30 mil. 

Cidades
 mata sul

InauGuRação da noVa unIdadE da 
padaRIa dona ZIZI foI pRESTIGIada

ChuVaS CaSTIGaM CIdadES 
pERnaMBuCanaS

A chuva também danifi-
cou 10 unidades de saúde 
básica e um hospital na 
Zona da Mata. 

Apenas em Barreiros, na 
Mata Sul, 17 mil pessoas 
ainda estão fora das casas, 
por causa da enchente. O 
município fica localizado 
às margens dos Rios Una 
e Carimã. O primeiro, na 
terça-feira, estava a um 
metro do nível de transbor-
damento.

Algumas áreas da cida-
de, que também foram cas-
tigadas por uma enchen-
te em 2010, continuaram 
inacessíveis até o fim de 
segunda-feira (29) e os mo-
radores só puderam voltar 
às residências nesta terça, 
para começar a limpeza e 
recuperação dos imóveis. 
Muitas pessoas informa-
ram que não será possível 
voltar a morar em algumas 
áreas. 

Em Rio Formoso, tam-
bém na Mata Sul, a chuva 
causou uma inundação de 
quase dois metros em algu-
mas comunidades do mu-
nicípio. Duas das quatro 
unidades de saúde do mu-
nicípio ficaram destruídas 
após as enchentes. 

Na comunidade de San-
ta Edwiges, os equipamen-
tos e móveis da unidade de 

saúde local ficaram com-
pletamente destruídos. O 
edifício foi tomado pelas 
águas e, nesta terça-feira, 
os moradores tiveram que 
buscar móveis e objetos 
pessoais no mangue, às 
margens do Rio Formoso. 

Residente em Catende, 
na Mata Sul, a agricultora 
Márcia de Lima lamentou 
os estragos da chuva: “O 
que deu pra gente carregar, 
a gente carregou. Graças a 
Deus, salvamos a vida dos 
meninos, e o resto foi embo-
ra na enchente”. No muni-
cípio, a água quase cobriu 
os ônibus que estavam es-
tacionados em um posto de 
combustíveis. 

Para ajudar as famílias 

que perderam praticamen-
te tudo nas enchentes, di-
versas instituições e entida-
des realizam arrecadação 
de alimentos não perecíveis 
e objetos de higiene pessoal. 
Há pontos de coleta no Reci-
fe, em Olinda e nos 15 câm-
pus do Instituto Federal de 
Pernambuco (IFPE). 

Na noite de segunda-feira 
(29), o secretário de Planeja-
mento e Gestão de Pernam-
buco, Márcio Stefanni, reco-
nheceu que faltaram verbas 
para finalizar as obras de 
quatro barragens que ajuda-
riam a conter as enchentes 
em rios do estado, prometi-
das desde 2010. De acordo 
com ele, a paralisação dos 
repasses pelo governo fede-
ral prejudicou o andamento 
das construções. 

Veja as cidades em 
situação de calamidade 

pública: 
- Rio Formoso 

- Ribeirão 
- Água Preta 
- Palmares 
- Catende 
- Maraial 

- Belém de Maria 
- Barreiros 
- Amaraji 

- Barra de Guabiraba 
- São Benedito do Sul 

- Cortês 
- Jaqueira 

- Gameleira 
- Caruaru 

 cÂmara municipal de itamaracá
MARICLEIDE LÚCIA

A Mesa Diretora da Câmara de Itamaracá aprovou a in-
dicação de nº. 01/2017, de autoria da vereadora Maricleide 
Lúcia, que fez um apelo ao prefeito Mosar Barbosa (Tato), 
para que o mesmo autorize a realize a instalação de um Pos-
to Médico na Comunidade de Nova Descoberta (Bode), como 
unidade de apoio do USF (Unidade de Saúde da Família) das 
Salinas (Chié). 

EDIELSON BEZERRA LINS
O vereador Edielson Bezerra apresentou à Mesa Direto-

ra da Casa a indicação de nº. 02/2017, solicitando do Poder 
Executivo Municipal, na pessoa do prefeito Tato, para que 
realize a construção e instalação de um Posto Médico na Co-
munidade do Rio Âmbar, para funcionar como USF (Unida-
de de Saúde da Família).

SANTINO JOSÉ DE OLIVEIRA
Foi aprovada a indicação de n°. 03/2017, de autoria do 

vereador Santino Jose de Oliveira, que formulou a solici-
tação ao senhor Mosar Barbosa (Tato), prefeito da Ilha de 
Itamaracá, para que entre em entendimento com CELPE 
(Companhia Energética de Pernambuco), para que ilumine 
todo trecho compreendido entre a Ponte Getúlio Vargas até 
a Rotatória do Forte Orange.

PAULO GALVÃO
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou, por una-

nimidade, a indicação de nº. 07/2017, de autoria do vereador 
Paulo Galvão, que solicitou do senhor Mosar Barbosa (Tato), 
prefeito do município de Itamaracá, para que o mesmo entre 
em contato através do setor competente e realize serviço de 
ampliação no cemitério Público desta Ilha, com a criação do 
sistema de Gavetas. 

JOELSON GONÇALVES 
O vereador Joelson Gonçalves apresentou à Mesa Dire-

tora da Câmara a indicação de nº. 10/2017, que fez uma so-
licitação ao chefe do Poder Executivo Municipal, o prefeito 
Mosar Barbosa, Tato, para que o mesmo autorize a realiza-
ção do serviço de construção de uma Ponte ligando o bairro 
de Rio Âmbar à orla marinha (praia), mais precisamente em 
frente à antiga Padaria Nossa Senhora da Conceição. 

JOSÉ MÁRIO MEDEIROS JÚNIOR
A Mesa Diretora da Câmara de Itamaracá aprovou, por 

unanimidade, a indicação de nº. 11/2017, que seja formulado 
solicitação ao Senhor Mosar Barbosa de Melo Filho, Prefeito 
desta Ilha, para que o prefeito envie a esta Casa Projeto de 
Lei criando a Agência Municipal de Empregos.

EDVALDO JOSÉ DOS SANTOS
O parlamentar Edvaldo José dos Santos apresentou à 

Mesa Diretora da Casa, em abril, a indicação de nº. 12/2017, 
onde o vereador fez uma solicitação ao senhor Mosar Bar-
bosa de Melo Filho (Tato), prefeito desta Ilha, para que o 
mesmo entre em entendimento com a Companhia Pernam-
bucana de Saneamento, visando levar água potável para a 
Comunidade do Paraíso Azul e adjacência. 

GERMANO ANDRADE DE OLIVEIRA 
A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Itamaracá 

aprovou, por unanimidade, a indicação de nº. 19/2017, de 
autoria do presidente da Casa, Germano Andrade de Olivei-
ra, em que solicitou do prefeito do município, Mosar Barbosa 
(Tato), prefeito desta Ilha, para que entre em entendimento 
com os órgãos competentes, visando à realização de estando 
para implantação de um Projeto social com a finalidade de 
oferecer acesso a Redes Sociais através de Internet gratuita 
aos moradores da Comunidade do Sossego e demais adjacen-
tes, nesta Ilha. 

TIAGO DE LIMA AMÉRICO
O vereador Tiago de Lima Américo apresentou à Mesa 

Diretora da Câmara Municipal a indicação de nº. 43/2017, 
em que solicitou ao senhor Mosar Barbosa (Tato), prefeito da 
Ilha de Itamaracá, para que através da secretaria competen-
te realize as obras de construção de barreiras de cimento nas 
encostas dos canais existentes na Ilha, e onde for possível, 
colocar cimento também no solo dos canais de menor largura 
e profundidade..

Abreu e Lima - Fórum de Abreu e Lima  
Avenida da Assembleia, 514 - Timbó

Igarassu - Fórum de igarassu 
 Av. 27 de Setembro, s/n, Sítio Histórico - Centro

Itamaracá - Fórum de itamaracá  
Av, João Pessoa Guerra, 230 - Pilar

Itapissuma - Fórum de itapissuma
Rua manoel Lourenço, 201 - Centro

Paulista - Fórum de Paulista 
 Rua Senador Salgado Filho, s/n - Centro

Saiba onde fazer doações para os 
desabrigados na Região do Litoral Norte

Fonte G1
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Cidades
b4

combate à violência Ao centro, o governador Paulo Câmara anuncia investimentos para a segurança

ampliação Governo do Estado adquiriu novos veículos para a Polícia Militar de Pernambuco

Fotos: Divulgação

seGurança 

GoVERno dE 
pERnaMBuCo anunCIa 
R$ 290,8 MIlhõES na 
SEGuRança púBlICa

O Governo de Pernam-
buco lançou, em abril, 

um pacote de ações de in-
vestimento na área da se-
gurança pública. Somente 
na renovação e ampliação 
das frotas das polícias 
Civil, Militar e Corpo de 
Bombeiros serão investi-
dos R$ 150,8 milhões até 
2018, conforme anunciou 
o governador Paulo Câ-
mara, durante solenidade 
no Palácio do Campo das 
Princesas. Outro inves-
timento do pacote é o au-
mento do efetivo policial. 
Para tanto, está previsto 
um incremento de 4.500 
novos policiais nas ruas, 
um aumento de cerca de 
15% do atual efetivo, um 
incremento de R$ 140 mi-
lhões/ano na folha. 

“Temos que investir e 
priorizar aquilo que é fun-
damental: a segurança. 
Serão realizados inves-
timentos que vão desde 
recursos humanos até a 
valorização da carreira. 
Estamos buscando efe-
tivamente que Pernam-
buco tenha condições de 
dar respostas mais rápi-
das diante de um cenário 
adverso”, cravou o gover-
nador Paulo Câmara. O 
chefe do Executivo esta-
dual reforçou a prepara-
ção financeira do Gover-
no do Estado para que 
os investimentos sejam 
realizados. “Pernambuco 
se preparou para equili-
brar as contas públicas e, 
agora, em 2017, tem con-
dições de realizar investi-
mentos dando prioridade 
à segurança. É um esfor-

ço financeiro enorme que 
está sendo feito diante da 
gravidade do momento. E 
esse conjunto de ações, em 
breve, trará resultados 
para a população”, asse-
gurou. 

Em relação à renovação 
e à ampliação das frotas 
das polícias, está previsto 
um investimento de mais 
R$ 80 milhões para conti-
nuar as entregas de novas 
viaturas este ano. Serão 
320 novas caminhonetes 
para o patrulhamento 
de áreas rurais de difícil 
acesso e outros 487 novos 
veículos do tipo hatch e 
utilitários para todas as 
regiões do Estado. 

Também está sendo 
providenciada a aquisição 
de 700 novas motocicletas 
e 3,5 mil kits de Equipa-
mentos de Proteção Indi-
vidual (EPIs), ao custo de 
R$ 25 milhões. Já o Ba-
talhão de Choque recebe-
rá 12 novos veículos, são 
eles: três micro-ônibus, 

quatro vans com 16 lu-
gares cada, quatro cami-
nhonetes 4x4 e um ônibus 
com 40 lugares, somando 
um investimento de R$ 
3,5 milhões. 

Visando dar mais agi-
lidade e uma maior mo-
bilidade ao trabalho das 
polícias no Interior, o Go-
verno do Estado vai ad-
quirir dois helicópteros, 
com seus respectivos han-
gares, orçados em R$ 42 
milhões. Também serão 
providenciadas seis lan-
chas para combate ao trá-
fico de drogas no Sertão e 
na Zona da Mata, totali-
zando um investimento de 
R$ 318 mil.

O secretário de Pla-
nejamento e Gestão (Se-
plag), Márcio Stefanni, 
destacou a importância 
da aquisição dos equipa-
mentos, especificamente, 
entre eles os dois helicóp-
teros. “Muitos dos crimes 
são realizados à noite e os 
helicópteros atuais só têm 

capacidade de voar à luz 
do dia. Adquirindo esses 
dois equipamentos, pas-
saremos a voar também à 
noite”, ressaltou. O gestor 
enfatizou o esforço reali-
zado pelo Governo de Per-
nambuco na priorização 
da segurança do Estado. 
“Esse conjunto de ações 
demonstra que estamos 
nos esforçando financei-
ramente para que os per-
nambucanos tenham mais 
segurança”.

O aumento no efetivo 
policial será garantido 
com a entrada nas ruas, a 
partir do segundo semes-
tre deste ano, de 1,5 mil 
recrutas que atualmente 
passam por treinamen-
to. Na Polícia Civil, es-
tão sendo convocados 140 
delegados e 600 agentes 
aprovados no concurso de 
2016. Na Polícia Científi-
ca estão sendo admitidos 
310 novos servidores em 
diversas especialidades.

O governador Paulo Câ-
mara determinou ainda 
o chamamento de 1,2 mil 
pessoas que foram aprova-
das e não classificadas no 
último concurso realizado 
pela Polícia Militar e mais 
600 bombeiros militares. 
Além disso, 750 policiais 
civis aposentados estão 
retornando à corporação 
a fim de atuar em traba-
lhos administrativos, libe-
rando o pessoal da ativa 
para as investigações e 
diligências. Essas ações 
de aumento no efetivo vão 
custar R$ 140 milhões/
ano. Outra determinação 
é a realização de concur-
sos anuais para a Polícia 
Militar, com a garantia de 
500 novas vagas a cada 
ano.

recursos serão investidos na renovação e ampliação da frota das polícias

GLOBALIZAÇÃO
DO LITORAL NORTE

Jurandir Filho
jurandir.filho.adm@hotmail.com

O mOmentO brasileirO!

São tantas análises que encontramos na vida jornalísti-
ca e econômica sobre o nosso grandioso país, encon-

trei em uma recepção de uma mensagem de um ex-ges-
tor político uma grande e considerada verdade que teve 
como fonte “Le Monde Diplomatique Brasil” deixando 
claramente nossas mentes abertas e esclarecidas desse 
momento obscuro e, ao mesmo tempo, transformador 
de esperanças, se caso no final não der tudo em pizza. 
Já temos indícios de toda natureza positiva e negativa, 
mas o importante que alguns elementos participantes 
da política nacional já estão conhecidos na carceragem, 
a esperança se renova.

Precisamos fazer uma análise em alguns itens que per-
meiam o cotidiano brasileiro, na verdade uma pergunta 
simples. Quem comanda a sociedade brasileira? O foco 
pode não estar na política e sim na economia, quem co-
manda verdadeiramente são os complexos financeiros 
empresariais com total dimensão global e conformações 
especificas locais. 

Os donos do poder não são os políticos, estes são ape-
nas instrumentos dos verdadeiros donos do poder, esse 
exercício é invisível, o que vemos é a construção plane-
jada de uma narrativa fantasiosa com aparência de rea-
lidade para criar a sensação de participação consciente 
e cidadã dos que se informam pelos meios de comuni-
cação tradicionais. Estes não se constituem mais em ór-
gãos de imprensa, ou seja, instituições autônomas, cujo 
objetivo é a noticia e que podem ser independentes ou 
eventualmente compradas ou cooptadas por interesses, 
são conglomerados econômicos que também compõem 
o complexo financeiro empresarial que comanda o po-
der invisível. Portanto, participam do exercício invisível 
do poder utilizando seus recursos de formação de cons-
ciência e opinião. 

Os donos do poder não apoiam partidos ou políticos, 
suas táticas é apoiar quem lhes convém e destruir quem 
lhes atrapalham. Isso muda de acordo com a conjuntu-
ra, o exercício real do poder não tem partido, a sua única 
ideologia é a supremacia do mercado e do lucro. O com-
plexo pode apostar em qualquer nome, inclusive em um 
aventureiro qualquer da política e, ao mesmo tempo, 
também destruir, de acordo com sua conveniência, esse 
exercício do poder no campo subjetivo, responsabilida-
de da mídia corporativa em um momento, demoniza em 
outro endeusa, tudo faz parte de um grande jogo estra-
tégico com cuidadosas análises das condições objetivas e 
subjetivas da conjuntura. 

Esse comando invisível não tem preferência partidária 
e nem defende pessoas, sua intenção é tornar as leis e 
a administração do país totalmente favorável para suas 
metas de maximização dos lucros, na verdade o interes-
se é um governo sobre seu comando, querem a reforma 
da previdência, o fim das leis trabalhistas, os cortes de 
gastos sociais, as privatizações e alivio dos tributos para 
os mais ricos, essa intenção não traz garantias a gover-
nantes receberem, apenas são analisadas as conjunturas 
econômicas se não são favoráveis, caso contrário rifarão 
o gestor atual, a única coisa que não querem é o povo 
brasileiro com a condição de decidir o destino do país. 

Cada notícia é um lance no jogo, cada escândalo é 
um movimento tático, a manipulação é de acordo com a 
conjuntura e necessidade, há especulação sobre a estra-
tégia que justifica cada movimento tático do complexo 
financeiro, onde a mídia faz parte, o importante é o que 
virá depois, são realidades objetivas no processo invisível 
de comando de nossa nação, é simples, apenas analisar 
quem participa dos cargos eleitos ou indicados, são pares 
em sua maioria financiados pelos aglomerados econômi-
cos, qual é o valor para ser um vereador, deputados, se-
nadores e etc, são valores absurdos e totalmente fora dos 
padrões financeiros de nosso país, deixa claro que existe 
por trás fortes interesses nessas legislaturas, estamos em 
um processo de mudanças, mas tenhamos certeza de 
que os poderosos vão reagir e lutar até o fim pela man-
tença dessa situação criminosa em nosso país. 
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reunião A palestra ocorreu no Templo da Assembleia de Deus, localizado no Planalto
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Cidades
 abreu e lima

aEnpaZ pRoMoVE palESTRa SoBRE 
VIolênCIa SExual ConTRa CRIançaS

 palestra Mães de alunos escutaram atentamente os conselhos dos palestrantes do Conselho Tutelar das Crianças

A Associação Evangé-
lica Novas de Paz 

(AENPAZ) promoveu, no 
último dia 18 de maio, no 
auditório da instituição, 
uma importante palestra, 
com os pais dos alunos 
assistidos pela AENPAZ, 
sobre a violência sexual 
envolvendo crianças e ado-
lescentes. Tema muito atu-
al e discutido pela socieda-
de e, principalmente, pelos 
órgãos que protegem e de-
fendo o direito das crianças 
e adolescentes.

Neste sentido, a 
AENPAZ convidou o Con-
selho Tutelar das Crianças 
e Adolescentes do municí-
pio de Abreu e Lima, para 
orientar os pais como pro-
teger seus filhos contra os 
atos de violência sexual 
não só fora do contexto fa-
miliar, mas também dentro 
do ambiente doméstico. O 
auditório estava repleto de 
pais atentos às orientações 
dos palestrantes do Conse-
lho Tutelar. Eles cobraram 
dos pais mais atenção às 

ações e comportamentos 
das crianças, pois muitas 
vezes elas ficam com medo 
de revelar algum tipo de 
abuso.

Entretanto, os pales-
trantes mostraram a ne-
cessidade de os pais acom-
panharem mais o dia-a-dia 
dos seus filhos, tendo sem-
pre um diálogo sincero e 
amigável com seus filhos 
e, sobretudo, não deixá-los 
em contado com pessoas 
estranhas sem a presença 
dos pais por perto.  
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nEl MóVEIS é hoMEnaGEado no CEaRá 
iGarassu

O comerciante Nel Mó-
veis, da Loja Nel Móveis 

Magazine, participou de uma 

solenidade muito prestigia-
da, no mês de janeiro deste 
ano, no Estado do Ceará, na 

Foto: Divulgação

homenaGem Nel Móveis e sua esposa Solange são honrados

cidade de Jaguaribe, onde 
foi homenageado como um 
dos principais parceiros da 
empresa Tuboarte Móveis, 
que trabalha com a produ-
ção de móveis tubulares de 
alta qualidade. Anualmente, 
ela realiza esse evento para 
prestar homenagem aos seus 
parceiros de sucesso. 

Na ocasião, a comitiva de 
Nel Móveis, formada pela 
sua Solange e seu neto Ma-
theus, foi recebida pelos di-
retores da empresa. Os ho-
menageados foram saudados 
pelo um grupo musical que, 
na ocasião, apresentou uma 
canção de boas vindas, acom-
panhado pela banda musical. 

Após as homenagens, 
Nel Móveis recebeu o di-
ploma de Honra ao mérito 
dos parceiros de sucesso. A 
Tuboarte é uma empresa 
com um importante foco so-
cial, oferecendo assistência 
educacional e social a 150 
crianças. O projeto social 
da empresa visa resgatar 
o cuidado com as crianças, 
dando-lhes a oportunidade 
de estudo e alimentação di-
ária. “Estou muito feliz por 
esta linda homenagem que 
recebemos da Tuboarte, 
que faz um importante tra-
balho social com as crian-
ças do Ceará”, afirmou Nel 
Móvéis.

Nel disse ainda que 
exemplos como esses de-
vem ser seguidos por ou-
tras grandes empresas, 
investindo no social e 

educação, com a finalida-
de de melhorar a qualida-
de de vidas das pessoas 
mais carentes do Estado 
do Ceará. 


